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Direzione  del Consiglio Comunale                                       Commissione Consiliare Controllo 

VERBALE   N.  23

SEDUTA DEL 22.06.2021

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali

L’anno 2021 (duemilaventuno), il giorno 22 (ventidue) del mese di Giugno, la Commissione Controllo
eè  convocata alle ore 12.15 in modalitaè  telematica, secondo  quanto previsto dalla Legge 27 del 24
Aprile 2020 con il seguente ordine del giorno:

 Comunicazioni del Presidente;

 Audizione del  dottore Nicola Ciolini,  Presidente della Società Partecipata Alia
Servizi Ambientali SpA;

 Approvazione verbale precedente seduta;

 Varie ed eventuali

Per  la  segreteria  della  Commissione  Consiliare   eè  presente  la  Sig.ra  Annalisa  Di  Salvatore  che
procede con la verifica dei /delle Consiglieri/re  presenti telematicamente alle ore 12.15 Presidente
A.  Montelatici,   U.  Bocci,  E.  Conti,  A.   D’Ambrisi  A.  Draghi,  alle  ore  12.19  D.  Palagi;  12,20
Vicepresidente F. Calìè, N. Armentano,  L. Masi;  alle 12.25 M. Fratini ; alle ore 12.27 L. Perini .

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE DI
Presidente Antonio Montelatici
Vicepresidente Francesca Calìè
Componente Nicola Armentano         
Componente Enrico Conti            
Componente Angelo D’Ambrisi
Componente Alessandro Draghi            
Componente Massimo Fratini         
Componente Lorenzo Masi                     
Componente Dmitrij Palagi                     
Componente Letizia Perini
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Presenti per l’amministrazione  il dirigente della Direzione Risorse Finanziarie Dott. Salvatore
Santoro. 
Presente per la Società Partecipata Alia Servizi Ambientali SpA, il Presidente dott. Nicola Ciolini
e il dott. Francesco Natali.
Il Presidente A. Montelatici salutati i presenti, introduce l’ordine del giorno della odierna seduta
ed invita il Presidente dott. N. Ciolini ad illustrare le attività  e  le iniziative future della Società. 

Per  il  Presidente  Ciolini  -   la  Società,  è   impegnata  nel  consolidamento  di  nuovi  servizi,
principalmente avviati  nel territorio fiorentino  e pistoiese; attualmente anche se in  maniera
abbastanza limitata, è stato dato avvio nelle zone di  Ugnano e Mantignano al nuovo piano di
ritiro dei rifiuti porta a porta  con la previsione a metà mese, di liberare la zona dalla presenza dei
cassonetti.
Con  l’approvazione del PEF 2021, è stato consolidato il  passaggio ad ATO Toscana, per cui la
Società, ha disposto il ritiro del  ricorso  e  definito con i Comuni  accordi per un’attenuazione
degli  importi tariffari spalmato negli anni non oltre il 6,6% .

A fine mese, la Società metterà in approvazione  il proprio  bilancio, che presenterà una perdita
d’esercizio di 8 mln e 340 mila euro e  un disavanzo in bilancio di circa  5 mln e 700 mila euro  a
seguito  di  partite  manifestate  nel  corso  del  2020,  dovute  principalmente  all’applicazione  del
nuovo metodo tariffario; ciò ha comportato tra  il 2018 e il 2019   una rettifica   dei ricavi  per  9
mln di euro, oltre ad  una riduzione dei tassi d’ interesse sui fondi di gestione  di circa  2 mln di
euro, più altri 3mln e 300 mila euro per la fallita  realizzazione del termovalorizzatore di Casa
Passerini. Nel bilancio di Alia, l’importo della spesa ha comportato uno squilibrio pari a 14 mln e
300 mila euro. 
Il  Dott.  N.  Natali  –  sottolinea  che  gli  importi   presenti  in  bilancio,  sono  determinati  dalla
valorizzazione delle componenti tariffarie definite dal  MTR, una manovra che  per la Società ha
rappresentato comunque un aspetto positivo, perchè ha “sanato” un elemento molto debole  e
critico della concessione che, in questi primi due anni d’esercizio, è stato  dettato dall’ incertezza
dei criteri di determinazione dei corrispettivi.

Il Consigliere A. Draghi – nel suo intervento ribadisce la propria contrarietà sul servizio  porta a
porta  in alcune parti del territorio fiorentino; chiede se è stato dato avvio  alla convenzione del
centro  di  smaltimento  nella  zona  Ferrale  sugli  scarti  tessili   e  se  è  stato  concretizzato  con
l’Associazione Pelli Recuperate Italiana,  l’accordo per la raccolta delle pelli .
Il  Presidente N. Ciolini-   fa presente che l’Azienda Alia sul servizio rifiuti  porta a porta,  va
incontro a quelle che sono le decisioni adottate  dai Comuni.

Sul centro di raccolta sito nella località il Ferrale, la Regione Toscana, ha  autorizzato  la  raccolta
sugli  scarti  tessili,  mentre sul  recupero  di altri  materiali,  la Società,  sta avendo incontri  con
l’Associazione  del pellame al fine di intraprendere  appositi percorsi. 
Il Consigliere E. Conti -  acclarato il quadro negativo della Società in parte dovuto alla pandemia
e al mancato progetto del termovalorizzatore di Casa Passerini,  chiede chiarimenti sui ricavi di
Alia.  
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Per l  Presidente N. Ciolini - certamente durante la  pandemia, i servizi resi alla città  sono  andati
a gravare sui costi  della Società, costi  che saranno  rimborsati  dalla Protezione Civile e dal
Ministero della Sanità; attraverso gli utili della Società  Revet  di circa 3 mln di euro, la Società
ha potuto attenuare  alcune  perdite .
Il  Dott.  F.  Natali  spiega  quelle  che  sono  state  le  istanze  di  riequilibrio  sull’esercizio  di
concessione, i costi operativi e gli investimenti afffrontati dall’Azienda .

Il Consigliere D. Palagi - chiede specifiche  sul mancato impianto di  Casa Passerini e  sulle
modalità di intervento  degli sfalci  e, quanto hanno quest’ultimi sono andati ad incidere sulla
tariffa Tari e se Alia immagina   provvedimenti sullo smaltimento delle bioplastiche.
Il Dott. F. Natali  fa presente che la gestione sul verde dal punto di vista strettamente tecnico,
dovrebbe essere esclusa dal perimetro d’ applicazione dell’MTR; gli aumenti presenti nella tariffa
Tari 2021, si riferiscono ai costi operativi  effettuati tra il 2018 e il 2019, oltre la carenza degli
impianti di smaltimento.

Il  Presidente  N.  Ciolini,  sottolinea  che  allo  stato  attuale  non  è  possibile  procedere  allo
smaltimento  delle  plastiche  biodegradabili  con il  resto  dei  rifiuti  organici,  se  non in minime
quantità.   A fine febbraio del 2020 tra Regione Toscana, Ato Toscana ed Hera, è stato siglato un
protocollo d’intesa ed Alia  ha  rilevato  la partecipazione di Q.Thermo. 
Il Presidente F. Ciolini – fa presente che gli aumenti osservati nel Pef, sono determinati dalla
gestione globale dei servizi quali la  raccolta e lo  smaltimento dei  rifiuti .

Il  Dott.  F.  Natali,  puntualizza  che  sul  recupero  evasione  Tari   non  possiede   dati  concreti;
sottolinea che  il  recupero dei rifiuti  porta a  porta, ha fatto  emergere diverse persone non
inserite in   banca dati di Alia.. 
Il  Presidente  A.  Montelatici,  chiede  che  alla  commissione  siano  inviati  i  dati  richiesti  dal
Consigliere D. Palagi.

Il Consigliere A. Draghi –  vuole sapere relativamente allo  sfalcio dell’erba quali sono i metodi
adottati dalla Società.
Il Presidente F. Ciolini risponde al Consigliere in modo esaustivo .

Non essendoci altri interventi,  il  Presidente A. Montelatici ringrazia  gli ospiti e procede con
l’appello finale dei Consiglieri/re presenti
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Componente Dmitrij Palagi                     
Componente Letizia Perini

dichiara chiusa la seduta alle ore 13.40.

 Verbale letto ed approvato in data  21.09.2021

   
    
        La  segretaria Il Presidente
Annalisa di Salvatore                                       Antonio Montelatici
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